

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 59 (1914)
Heft: 9

Nachruf: Le colonel Arnold Nicolet
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LIX^e Année

N^o 10

Octobre 1914

† LE COLONEL ARNOLD NICOLET

C'est avec chagrin que nous avons appris la mort du colonel Arnold Nicolet, qui pendant plusieurs années, alors que la *Revue militaire suisse* était dirigée par un comité de rédaction fut, en qualité de membre de ce comité, un de ses collaborateurs les plus assidus et les plus remarqués.

Il était né en 1846, à Genève, où il fit ses premières études. Fort intelligent, d'un esprit ouvert, s'intéressant aux objets les plus divers qu'il s'assimilait avec une facilité remarquable, il fut distingué de bonne heure par ses camarades étudiants — il fréquenta entre autres la faculté de théologie — et joua un rôle en vue dans la société de Zofingue, à laquelle il conserva toujours un fidèle souvenir.

Mais ce fut la carrière des armes qui le retint, non toutefois d'une manière définitive tout d'abord. Nommé instructeur d'infanterie, il abandonna cette fonction après quelques années, pour y revenir en 1884, et cette fois-ci sans retour. Dans l'intervalle, chargé d'un travail suivi au Consulat italien à Genève, il y rendit des services appréciés qui lui valurent, plus tard, la décoration de la Couronne d'Italie.

Instructeur sur la place d'armes de Colombier, puis à Lausanne, il vit de nombreuses classes de recrues, et d'aspirants officiers surtout, passer entre ses mains. Doué d'une grande facilité de parole, fort cultivé, esprit original, avec parfois une pointe de causticité, il était écouté avec l'intérêt qu'éveillent toujours les caractères personnels et indépendants. Lieutenant-colonel en 1891 et deux ou trois ans après commandant de l'ancien régiment de landwehr n^o 1; colonel en 1898 et com-

mandant de l'ancienne 17^e brigade d'infanterie, il termina sa carrière d'instructeur en remplissant les fonctions d'instructeur d'arrondissement de la 1^{re} division de 1903 à 1907. Dès lors, il fut officier de recrutement de la 1^{re} division.

C'est pendant les années qui précédèrent sa nomination d'instructeur d'arrondissement, qu'il déploya à la *Revue militaire suisse* une activité aussi dévouée qu'éclairée. Il avait assumé entre autres la rédaction de la *Chronique suisse*, et y apportait mois après mois le même constant entrain et le même souci d'exacte information. Pendant toute cette période de 1897 à 1903, suivant spécialement, à côté de la *Chronique suisse*, les questions d'instruction de l'infanterie, tandis que le lieutenant-colonel Edouard Manuel étudiait avec une haute compétence les questions d'artillerie, il fut une des chevilles ouvrières de notre publication.

Nous sommes certains d'être ici les interprètes des anciens lecteurs de la *Revue militaire* comme des anciens subordonnés du colonel Nicolet en affirmant le souvenir qu'ils garderont à sa mémoire.

La Revue militaire suisse.
